
QUINTA SESION DEL CON.SEJO MUNICIPAL DE 
PARTICIPACION CIUDADANA DE OCOTLAN, JALISCO 

En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 10:00 (diez horas con diez minutos), del 

día Miércoles de Diecisiete de Enero del dos mil veinticuatro, reunidos en las instalaciones 

de la Sala Bicentenario de la Casa de la Cultura, del Municipio de Ocotlán, Jalisco, ubicada 

en la calle Coronel Guerrero S/N col. Centro de la ciudad, se celebra QUINTA SESION 
ORDINARIA DEL CONSEJO DE PARTICIPACION CIUDADANA DE OCOTLAN, JALISCO. 

PRIMER PUNTO.- PRESENTACION DEL ORDEN DEL DIA Y APROBACION EN SU CASO DEL 

MISMO. 

El Consejero Presidente C. Mateo López Valdovinos. Presidente del Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana (CMPC) da inicio a la sesión: 

Bienvenidos a la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Participación Ciudadana 

del presente año 2024. De la administración municipal de Ocotlán Jalisco 2021-2024. De 

acuerdo a los artículos 37, Frac. 11 y XIX; fracción VIII así como 38 bis de la ley de Gobierno 

Municipal del Estado de Jalisco; Articulo 34 Fracciones 11 y 111 del reglamento de la 

dministración pública del Municipio de Ocotlán, Jalisco; se emite la presente 

CONVOCATORIA a la QUINTA SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DE PARTICIPACION 

CIUDADANA DE OCOTLAN, JALISCO; bajo el siguiente orden del día: 

ORDEN DEL DIA 

1.- Presentación del orden del día y aprobación en su caso del mismo. 

11.- Lista de presentes y declaración del quórum legal. 
111.- Revisión y análisis y en su caso aprobación de proyectos de Participación Ciudadana 

para el año 2024. 
IV.- Presentación de la ruta de trabajo 2024 de la Secretaria de Planeación y Participación 

Ciudadana. 
V. - Asuntos Varios. 

VI.- Clausura de la Sesión. 

SEGUNDO PUNTO: LISTA DE ASISTENCIA Y Declaración de Quórum legal. 

El C. José Francisco Montero Romero Secretar_io Técnico de este Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana procede a dar lectura a la lista de asistencia : 
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C. Mateo López Valdovinos 
Presente 

Director del Instituto Tecnológico de Ocotlán. 

C. José Francisco Montero Romero 
Presente 

Director de Participación Ciudadana. 

C. Paola Miroslava Villegas Gallardo 
Ausente 

Ciudadana del Municipio de Ocotlán Jalisco. 

C. Raúl Zúñiga Padilla 
Presente 

Representante de AFAMO. 

C. Yulian Alfonso Arias Ramírez 
Ausente 

Ciudadano del Municipio de Ocotlán Jalisco. 

C. Magdiel Gómez Muñiz 
Ausente 

Representante del Centro Universitario de la Ciénega. 

C. Víctor Hugo Navarro G. 
Presente 

Representante del CBTIS 49. 

C. Oiga Araceli Gómez Flores 

Directora del EREMSO. 
Ausente 

C. Gabriel Ornar Salgado López 
Ausente 

Representante del Sector Rural en Ocotlán. 

 C. Armando Ramírez Álvarez 

Representante de la Comunidad Indígena de San Martín de Presente 

Zula. 

C. Martha Leticia Ríos Montoya 

Miembro de la asociación Vecinal Nuevo Fuerte- Emiliano Presente 

Zapata. 

C. Edgar Uriel Rojo Rodríguez Ausente 
Ciudadano del Municipio de Ocotlán, Jalisco. 

C. B. !liana Aranda Noguera 
Ausente 

M iembro de la Asociación Vecinal Tulipanes. 

h ~ 
C. José Mauro Magda lena Chávez 

Presente 
Integrante de Consejo Municipal Deportivo. 

C. Abner Uriel Salgado Guzmán 
Presente 

Integrante de Consejo Municipal Cultural. 
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En el uso de la palabra el C. José Francisco Montero Romero, Directos de Participación 

Ciudadana; de lista de asistencia, se desprende que; se encuentran presentes 08 de los 15 

miembros que integran el Consejo Municipal de Participación Ciudadana de Ocotlán Jalisco, 
por lo que se declara la EXISTENCIA DEL QOURUM LEGAL para llevar a cabo la sesión y como 

válidos los acuerdos que en ella se toman, esto de conformidad a lo establecido por el 

artículo 36 del Reglamento de Participación Ciudadana del Municipio de Ocotlán, Jalisco. 

el uso de la voz El Presidente Mateo López Valdovinos, menciona que hay Quórum 

legal para llevar a cabo la sesión. 

Nos acompaña el Secretario General Del H. Ayuntamiento el Dr. Languren con el propósito 
de tomar protesta a dos nuevos integrantes del consejo . 

Contamos con dos peticiones para los cargos de remoción uno es la C. María Cleotilde 

Cortez de la Asociación Vecinal Frac. Morelos en sustitución de C. B. lliana Aranda Noguera 

Presentación, análisis y en su caso aprobación de cambio integrante del C. Edgar Uriel 

Rojo Rodríguez por el C. David González Monroy y la remoción del C. B. lliana Aranda 

Noguera por la C. María Clotilde Cortez Ciudadano del Municipio de Ocotlán, Jalisco 

Solicito su aprobación a mano alzada si están de acuerdo en considerar a estos dos nuevos 

elementos para el consejo Municipal de Participación Ciudadana. 

A continuación cedo el uso de la palabra al Secretario General del Ayuntamiento el Dr. 

Languren. 

En el uso de la voz el C. Eduardo Barajas Languren, Secretario General del H. Ayuntamiento; 

les solicito a los presentes ponerse de pie para llevar a cabo la toma protesta, los cuales 

felicito y les pido ponerse al centro de la sala y llevar a cabo la toma de protesta por lo cual 

solicito levanten su mano derecha. 

Protestan cumplir con lo estipulado en la constitución política de los estados unidos 

mexicanos y las leyes que de ella emanen. 

Con la constitución política del Estado de Jalisco leyes secundarias así mismo como 

reglamentos municipales en materia de Participación Ciudadana. 

Se escucha Si Protesto, por parte de María Cleotilde Cortez Panecal y David González 

Monroy 

Si, así lo hicieren que la ciudadanía y autoridades del municipio se los premien y si no se lo 

demanden. 
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Edgar Uriel Rojo Rodríguez 

Consejero Ciudadano 

C. B lliana Aranda Noguera 
Miembro de la Asociación Vecinal de 
Andadores lnfonavit 111 

David González Monroy 
Consejero Ciudadano 

C. María Cleotilde Cortez Panecal 

Miembro de la Asociación Vecinal 
Fraccionamiento Morelos 

ERCER PUNTO. - Revisión y análisis y en su caso aprobación de proyectos de 
Participación Ciudadana para el año 2024. 

En el uso de la voz el C. Salvador Alvizo Lozano Dir. De Obras Públicas: menciona que hay 

fluidez de agua en algunas colonias debido a la infraestructura ahora terrenos un pozo de 

300 litros cúbicos por segundo, se está trabajando con los drenajes. 

Con la comisión estatal del agua del gobierno del estado y la empresa GEO es una empresa 

que hace tratamiento para las aguas que usan con el tequila hoy están tratando las aguas 

de la planta de tratamiento que esta rumbo a San Juan Chico, y nos implementaron la 

congelación de la energía para bajar los costos y por otro lado para darle una mayor calidad 

de agua a los sistemas de riego en esta zona donde se les estará dando mejor calidad de 

agua para cultivar diferentes productos porque es un agua limpia para lo agrícola y nos va 

permitir a nosotros contar con una garza para que puedan cargas las pipas tanto para 

parques y jardines, bomberos y no agarrar de los pozos que es la que les está llegando a las 
casas en eso se ha estado trabajando ahora. 

En el uso de la voz C. Francisco Emmanuel Ávila Gómez Jefe de Gabinete del H. 

Ayuntamiento.- ampliando a lo que dice el Arq. Alvizo Los pozos están en un desabasto 

total y los pozos que tenemos con mejor calidad es el pozo 10 A y el 10 B ya que se 

monitorean como el pozo de los sauces sale mal contiene arsénico y se pretende bajar el 

nivel de 1.25 a .25 ya que esas aguas se utilizan mucho para la realización de quesos que 

nosotros consumimos. 

En el presupuesto ya está en las requisiciones se aprobó y se está realizando el tratamiento 

a la planta en este año y esperemos que cuando se inauguración nos acompañen ustedes 

y tengamos agua de calidad en ese sector. 

Vemos que el presidente ha hecho muchos esfuerzos ya que se recibió el municipio con 20 

millones de recursos propios de obra pública, y en el 2022 lo convertimos a 40 y en el 2023 

a 65 millones independientemente de los recursos que nos llegan estatales, etc. con los 

recursos propios de acuerdo a los recursos propios de los impuestos que se recaben se 

tendría como 85 millones y ver lo que se ha dadq para obra pública del 2021 al 2024 fecha 
c.n-,k"....-"mvertido en el mantenimiento de calles bacheo, asfaltado y varias mejoras por lo 

ciendo bien las cosas. 

~ 
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hicieron en el 2021, 2022 y 2023 las que tenemos proyectadas y así ustedes sepan lo que 
hemos hecho y vean la participación del estado también a través de convenios de FONDERE 
Y FOCOSSI, de la construcción de la carretera a Zulaque era una vía que estaba totalmente 
colapsada y la inversión del estado y el municipio invirtió prácticamente 8 millones de pesos 
el gobierno del estado invirtió 9 millones de pesos; que en un principio estaba 
presupuestada completa por el gobierno y al final dijo solo hay esto ve como le hacen 
ustedes y así fue como se hizo y creo estas reuniones nos enriquecen para que ustedes 
epan que es lo que estamos haciendo porque la percepción de la ciudadanía nos dicen las 

lles las tienen bien para la chingada pero estamos haciendo inversiones como esta, las 

plantas potabilizadores que a lo mejor ustedes no estaban enterados nada más nosotros 
sabemos cómo gobiernos nos enfocamos en mejorar las condiciones de la ciudadanía, en el 
tema de la basura recibimos 145 contenedores de basura en un principio y repartidos en 
toda la cabecera municipal, saben cuántos camiones teníamos solo dos camiones era 
insostenible el tema de la basura, estaba totalmente colapsada, en el tema del agua todas 
las reparaciones de los pozos duraban 4 o 5 días sin agua en las colonias , ahorita en un 
lapso de 24 horas esta restablecido el agua, ahorita todos los pozos están funcionando no 
se deja de prestar el servicio hasta con cinco pipas abastecemos el agua, y darles un mejor 

servicio al ciudadano y eso hemos estado acostumbrando a la ciudadanía; porque si falla 
algo no dejarlo al ahí se va; en cuanto a los contenedores que les comento tenemos 55 por 
la ciudad y de recolección de basura de casa en casa si no pasa por todas las calles si por 
un 80% pasa el camión recolector, si bien falla recibimos 5 camiones descompuestos y dos 
en funcionamiento, ahorita tenemos 7 camiones en funcionamiento y cuatro 
descompuestos, el año pasado el señor presidente compro dos camiones en el 2022 otros 
dos camiones este año se incrementó muchísimo en servicios públicos creo fueron 7 

millones, no tenemos grúas para alumbrado, se va invertir en una grúa para la luz, dos 
camiones recolectores de basura, en agua potable para mejora de los ~ervicios públicos 
créanme que los servicios antes se tenía un 25% y ahora tenemos un 60% se ha sido 
constante en el servicio público, pero nos falta mucho, muchísimo, pero estamos haciendo 
acciones específicas y a ustedes tenemos que hacérselos saber y es muy difícil el tema de 
la comunicación con los ciudadanos, pero tratar que estos meses de trabajo, informarles y 
que ustedes sean el portavoz de las acciones que estamos haciendo y que si ustedes nos 
pueden apoyaren como se puede mejorar en tal situación, ya que para esto son estas mesas 
de trabajo para enriquecer lo que hace el gobierno y ver lo que requiere la ciudadanía es la 
participación ciudadana, entonces si alguien tiene una duda de que están haciendo en este 
servicio, créanme que cada uno de los servicios están mejorando y no nos quedamos 
estáticos créanme; tuvimos una resección de Septiembre a Octubre créanme todo se mueve 
con el sistema financiero tuvimos una caída de las participaciones estatales y federales de 
casi 19 millones de pesos y nos ajustamos a los ingresos y egresos del municipio por eso 
tuvimos que reajustar todo, es como cuando el marido te da 10 pesos y de repente te dice 
qu n 8 pe os haces cambios y pero este año ya arrancamos con proyectos, acciones, y 
con la pa · i on de todos ustedes tener una mejor administración . 

*ELIMINADO

*ELIMINADO

*ELIMINA
DO

*ELIMINADO

*ELIM
INAD
O

*ELIMINA
DO

*Los datos fueron suprimidos de conformidad por lo dispuesto en los artículos 20 y 21 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Jalisco y sus 
Municipios, así como en el artículo 3, Fracciones IX y X de la Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados del Estado de Jalisco y sus Municipios.



Participación Ciudadana: Gracias Francisco y tamos a tomar la palabra para ir a inaugurar 

las grandes obras de nuestro municipio y como parte del orden del día vamos a ceder la 

palabra a Romina y Pierre que vienen de la Secretaria de Planeación y Participación 

Ciudadana que nos presentaran la ruta del trabajo 2024. 

CUARTO PUNTO.- Presentación de la Ruta de Trabajo 2024 de la Secretaria de Planeación 

y Participación Ciudadana. 

el uso de la voz la C. Romina Chávez Sánchez Coordinadora de las Ciudades Medias de 

la Secretaria de Planeación y Participación Ciudadana: antes que nada presentarnos bueno 

ya nos presentaron para nosotros es un honor y placer estar aquí a nombre de la Lic. 

Margarita Sierra de la Secretaria les manda un cordial saludo, bueno y no me queda más 

que felicitarlos eso es lo que nosotros buscamos es presentarles nuestro plan de trabajo 

pero lo que buscamos es acompañarlos a ustedes que armen su propio plan de trabajo su 

ruta 2024, lo que buscamos es dejar el legado que van a dejar ustedes al municipio ustedes 

viven los problemas día a día y nosotros llegamos y nos vamos por ejemplo la señora sabe 

que pasa en su colonia cada uno sabe, me gustó mucho escuchar los temas que 

mencionaron fueron 4 de rehabilitación de espacios públicos, escuela segura que para mí 

eso es un tema de prevención, nosotros traemos un tema de cultura de paz, este es un 

espacio de paz nos tratamos con respeto con responsabilidad entonces eso es lo que busca 

más que nada la participación ciudadana colaborar el gobierno con los ciudadanos, algo 
que el gobierno no es cruzarse de brazos, claro el dinero siempre será insuficiente, pero ya 

dieron un gran paso el sesionar, traspasar las administraciones al final de cuentas esta 

administración sale este año, nosotros también cambia la administración y lo que buscamos 

que se realice de proyectos se realice en beneficio de su municipio, también en base a lo 

que trabajaron en su plan de desarrollo municipal que lo menciono el ingeniero ese es un 

paso de ruta lo que van realizar durante la administración; entonces me gustaría comenzar 

la presentación yo voy a transmitirles lo que se va hacer en la secretaria y me gustaría que 

cualquier cosa o duda vengamos específicamente a trabajar algún tema de sus proyectos 

podemos hacerlo por ejemplo en el tema de movilidad es un tema escabroso para todas las 

ciudades medias yo trabajo con trece municipio de mayor a 50, 000 habitantes, Ocotlán, 

Puerto Vallarta, etc. Y es un tema muy complejo sobre todo las motos porque hoy en día es 

muy fácil adquirir una moto pero pues no adquiere el equipo, sube a toda la familia, no 

respetan los señalamientos entonces como me imagino pasa aquí pasa en los demás y no 

hay un ordenamiento específico para estas dimensiones de los municipios no es lo mismo 

de municip ios de 3,000 habitantes a mayor 50,000 entonces lo que yo les puedo proponer 

es realizar una metodología como dijo el señor Montero, este podemos hacer foros, talleres 

para poder consultar con la ciudadanía qué opinan si es un tema de cultura vial no vamos 

a caer en un error sino escuchar que opinan sus representantes de comunidades de 

colonias, rancherías entonces si es bajar la información a través de los demás ciudadanos 

que les p la presentación, bueno voy a ser breve para 

r el trabajo de 2019 a 2023, cuando nosotros 
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y lo que hicimos fue visitar municipios generar la creación de planeación y participación 

ciudadana y también presentarles la ley de la planeación de participación ciudadana y a 

partir de ahí los municipios hicieron a la par los reglamentos de participación ciudadana, es 

importante agilizar los reglamentos por que unos no se encuentran actualizados en el 
sistema eso es lo que planteamos en este año también la intercomunicación y construir 

acuerdos para diseñar e implementar una agenda de plan de trabajo de Ia ciudadanía con 

el gobierno municipal en el tiempo que queda de la administración, porque luego ponen 

osas que vengan del estado y eso es lo que no buscamos, nosotros queremos buscar darles 

acompañamiento y ayudarlos, brindarles herramientas para que puedan echar andar sus 

proyectos. 

Esto me gusta mucho consolidar a partir de lo que ya hemos construido como decía 

francisco, es como de lo que ya está volver a empezar porque hay cosa de las que hay que 

volver a empezar desde cero, donde nos dejaron comenzar con el trabajo. 

Estos tres puntos son sumamente importantes 1.- Armonizar el reglamento, 2.- Fortalecer 

estructuras administrativas y ciudadanas municipales y 3.- reencauce de proc;:esos de 

cambios de administraciones y asociaciones, CMPC; ver que las asociaciones estén bien 

actualizadas que es lo que les corresponde como municipio y el consejo municipal de 

participación ciudadana que aquí yo no les veo ningún problema ya que ustedes sesionan, 

toman acuerdos desde un enfoque. 
En el Legado necesitamos fortalecer la institucional para que quede instituido y haya 

continuidad del trabajo ciudadano. 

Es traspasar fuera de partidos políticos, de distintos colores no se de distinta índole pero si 

es importante que los ciudadanos sigan con este trabajo como la señora Mary que ha hecho 

los tianguis y trabajos con los de su colonia y así debe hacerse yo pongo la pintura, yo la 

mano de obra es generar trabajo sobre todo cuando lleguen otras administraciones, los que 

se benefician son ustedes porque el beneficio es para sus colonias y comunidades. 

Como la metodología del camal es donde se sesionan los y se les da una asesoría y 

seguimiento para así llevarlas al camal donde se desarrollan, ven las propuestas y las llevan 

ante el ayuntamiento. 

Las sesiones de seguimiento a equipos municipales es clasificar, acompañar, asesorar, y 

asegurar que se realicen de la mejor manera posible. 

Construir acuerdos y dar resultados en el tiempo y con los recursos disponibles como ya lo 

mencione no va ver dinero pero se puede hacer un acuerdo con una empresa o como en 

algunas colonias las personas sacan sus escobas y bolsas de basura y el ayuntamiento les 
apoyo son situaciones donde no se requiere dinero sin embargo esto es participación 

ciudadana; bueno por mi parte seria todo gracia por su atención y ya si nos invitan nosotros 

estaremos por aquí. 

En el uso de la voz el C. David González Monroy; menciona que el en CBTIS # 49 ya tienen 

de un día por tu escuela y los chicos esperan ese día para darle un 

y yo pienso que si lo permiten los compañeros se pudiera 
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pintar, etc. lo tomen como un sentido de pertenencia y les beneficia a ellos mismos. 

En el uso de la voz C. en la representación de Víctor Hugo Navarro G. del CBTIS #49; 

menciona que lo que realiz~n en el CBTIS Con los alumnos se les mencion~ que es beneficio 

para ellos y los cuidan más, por lo que en las colonias seria implementarlo igual que es para 

su propio beneficio. 

n el uso de la voz el C. Abner Uriel Salgado consejero ciudadano, men.ciona que estas 

campañas de un día por tu colonia se· podrían utilizar cuando va la caravana de la Salud 

implementarlo ese día o darlo a conocer y aprovechar que se tiene a la comunidad ahí 

reunida . 

En el Uso de la voz la C. Katia de la Colonia La Primavera, dice que agradece al ayuntamiento 

todo el apoyo que ha recibido de parques y jardines de arreglo de calles y el comité que se 

organizó para la recolección y limpieza de las calles, y dice aún falta mucho pero como ya 

hay leyes y reglamentos falta implementar las multas correspondientes de la basura que 

tiran los motociclistas, etc. 

QUINTO PUNTO: Asuntos varios 

En el uso de la voz el C. Mateo López Valdovinos Presidente del Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana; ¡:ior ahí comentaba Romina de poder armonizar a través de redes 

sociales, aquí contamos con un grupo de whatsapp díganme quien falta de integrar y 

hacerme el favor de hacérselos llegar a Lucy y en su momento hacérmelo's llegar y ver en el 

mismo grupo ver los puntos que vamos a tratar para poderle dar un poquito más de agilidad 

a la reunión entonces no sé si haya un asunto en particular que en asuntos varios quieran

tratar entonces pasamos al punto número seis. 

SEXTO PUNTO. - Clausura de la sesión; Agradecerles mucho su participación en esta sesión 

y sin otro asunto en particular, les agradecemos mucho su participación en esta sesión y ya 

si fuera el caso de una sesión extraordinaria se los haríamos saber; muchas gracias se los 

agradezco 
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Presidente 

v 
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C. José Francisco Montero Romero C. Raúl Zúñiga Padilla 

Secretario Técnico Consejero 

C. Paola Miroslava Villegas Gallardo , C. Armando Rahlírez Alvarez 

Consejero Consejero 

C. Martha L ticia Ríos Montoya 

Consejero Consejero 

C. Edgar Uriel RoJo Rodríguez 

Consejero Consejero 
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C. Abner riel Salgado Guzmán 

Consejero Consejero 

C. Gabriel Ornar Salgado López C. José Mauro Magdalena Chávez 

Consejero Consejero 

C. B. Lilia na Aranda Noguera C. Yulian Alfonso Arias Ramírez 

Consejero Consejero 

*ELIMINADO

*ELIMINADO

*Los datos fueron suprimidos de conformidad por lo dispuesto en los artículos 20 y 21 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Jalisco y 
sus Municipios, así como en el artículo 3, Fracciones IX y X de la Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados del Estado de Jalisco y sus 
Municipios.




